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際開運織眉老師葉瑃雯女士，

在金猴年歲末捐贈一輛全新巡

迴醫療車給僧伽醫護基金會，原本只

是默默「做對的事情，捐給對的地

方」，卻因僧醫會慎重地舉辦一場捐

贈儀式，而讓這件為善不欲人知的美

事曝光，甚而有漣漪效應。

喜施救命車 請菩薩幫助

僧醫會希望將葉老師的發心故事，

以筆墨書寫來表達，使道德逐漸式微

的社會，向上提昇往良善光明的方向

去。葉老師也願意拋磚引玉，現身說

法分享喜悅的起源。

「從小我在寫日記時，就會在最後

寫下：PS. 長大以後要做善事、孝順父

母、捐救護車、修橋鋪路⋯⋯。」每

天像童子軍日行一善般的宣誓，不斷

地寫下對未來的自己最想要做到的

事，但實際上該怎麼做卻沒有認真想

過。

葉老師接著說：「幾年前，我開始

有了要捐救護醫療車的想法，正巧前

年在台北市國際會議中心參加一場佛

教團體的音樂會，看到他們的基金會

捐贈一台救護車在場展示，之後給台

北市政府，我覺得自己應該要行動了，

只是不知真正需要的單位在哪裡。後

來去一個義賣會，該基金會對應窗口
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葉瑃雯居士是位才女，懂音樂、善繪畫，手持的

梵音 CD 也是她統籌製作，還發心助印結緣。
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葉瑃雯居士與其繪畫作品達摩祖師法相。
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希望是捐款提供買地蓋醫院，這跟我

想做的事沒對上。」葉老師於是在菩

薩面前拈香祈求：「菩薩！您看哪裡

最需要一台救護醫療車，就讓我把它

送去那兒吧！」

不到半個月，葉老師的朋友傳了一

張參加破土典禮的照片給她，「我有

一位帥哥朋友常幫佛教團體主持活

動，我在他PO的照片上看到『僧伽醫

護』幾個字，於是問他這個團體需要

救護醫療車嗎？當時，他以為是我的

客戶想捐獻，並不知道是我，還是很

熱心地幫我去問。」後來得知僧醫會

的確非常需要救護醫療車，促成了我

捐車的因緣。

願意現身說法 捐車希望沒人用

「我以為做了佛教徒該做的事情就

夠了，沒想到師父非常慎重地要舉辦

捐車儀式；又因僧醫會聯繫人員說這

件事有啟發人心向善的作用，於是我

才出現在歲末感恩消災祈福法會會場

上，表達自己捐車始末。沒想到說完

話步下台，一位師姐一直跟著我，鼓

起勇氣跟我說她很感動，也想要捐一

台車。那天是我第一次見到慧明法師，

就引薦那位師姐自己向法師表達意

願。」

葉老師說：「我跟師姐講，想捐獻

要先問對方最需要的是什麼，這樣的

捐贈才有意義！」慧明法師說僧醫會

正需要一台能服務身障僧伽、有電動

升降設備的醫護車，而那位師姐希望

能在107年她母親九十冥誕時，以慈

母名義捐出。另一樁需要與被需要的

美事，就在冥冥中連上線。

葉老師說：「我在巡迴醫療車捐贈

儀式上特別向在場的上千位師父們表

示，雖然自己很榮幸有這樣的機緣能

捐這部車，它在需要的時候的確是一

台重要的救命車，但是我衷心希望所

有的師父都不會坐到那台車。」

聞法改心 煩惱化為菩提

慧明法師當初創辦僧醫會，憑藉的

就是一個屹立不搖的決心、誓願──

要去做佛教僧伽的醫護工作！於是開

始四方奔走、說明，仰仗佛菩薩保佑，

走到十八年後的今天。

而以美容業起家的葉老師，又如何

會成為佛弟子？

葉老師說自己從小跟著阿嬤到處拜

拜，一開始對什麼是佛教徒並不了解，

以為拿香拜拜、參加法會、當志工就

是個佛教徒了。二十幾年前認識一位

賣有機蔬菜的師姐，她把菜送到家裡

時會介紹華梵，於是葉老師開始對華

梵護持，但生活上遇到的瓶頸問題還
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是沒有智慧去解決。

四年前，她聽聞如效法師講述《廣

論》，自此每晚必定修學成為定課。

「認識如效師父的起因是有一位重病

友人，一日突然邀我去她家聽《廣

論》，我覺得一個重病到幾乎要離世

的人竟發心讀起佛學，那一定很重要，

就去參加了，沒想到佛法這麼好聽

啊！」葉老師談起這段往事，臉上滿

是歡喜。

「以前總是將簡單的事情複雜做，

研讀《廣論》後，才知道佛法跟生活

這麼貼近。」葉老師笑說：「學了《廣

論》很難交世俗朋友，因為別人說話

你立刻能真假立判，現在真的是複雜

事情簡單做。學了佛法才知道可以天

天這麼歡喜，事情可以這麼簡單化，

所謂的苦惱、煩心事都不再是困擾。

人生如一場夢，不能不清楚自己在做

什麼！」

日前，華梵修慈法師甫從法國發表

論文返國，護持華梵二十餘年的葉老

師去拜見，聽師父說完在法國見聞後，

葉老師說：「我也要跟您說一件很棒

的事，做那件事讓我心裡非常開心，

我捐了一台醫護車給僧伽醫護基金會

……。」師父聽完，歡喜地說：「你

這樣做就對了！護持三寶很殊勝，我

給你讚歎！」葉老師因此更肯定，跟

對了師父，做了對的事情，「因為也

葉瑃雯居士在華梵護持時初學繪畫，完成了達摩祖師

法相作品。
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能讓我師父聽了跟我一樣開心！」

佛在心中 學佛能解決根本煩惱

「做對的事情，不用分在哪裡做；

就像做志工，也是心意最重要，不一

定非要上山下海的做，有時在居家附

近清掃一條馬路，跟去老人院掃地或

去道場掃地都是一樣的。」想做好事

的動機一定是單純的，葉老師只有一

心、盡力地把想做的事完成，結果自

然圓滿。

如今「學佛修行」對於葉老師而言，

可是用千金也不換的寶貴。每週三下

午她必排開所有要務，專心去上《廣

論》，這是她固定用功的佛學時間。

從一個佛弟子要修、要學的基本基礎

開始，看到自己的頑強習氣，貪瞋癡

一樣不少，想要改變習性，雖然不容

易，但是此生一定面對它、解決它。

葉老師說：「小時候想做的事沒有

能力做，長大以後有能力做，卻又要

思考該怎麼做才恰如其分。就像想把

救護醫療車捐到該捐的地方，也要因

緣和合。」

做善事說容易也不容易！想做好就

需要智慧，而佛法能啟發每個人本具

的佛性光明，不再讓貪瞋癡迷惑自己、

困擾自己。

當初因為想要護持佛學教育而護持

華梵，即使創辦人曉雲法師已經往生，

葉老師還是依法不依人，持續護法護

校。「華梵大學一進門，就能看到『覺

知教育』四個大字；學佛就是學到那

個『覺』。如果我們每個人都把自己

修好來，不再繼續造業，才是解決根

本煩惱的方法。不然一邊造業，一邊

參加法會，也解決不了生死。」

能將佛法印證在生活中，葉老師自

己法喜充滿，更希望有緣人也能親近

佛法，日日歡喜自在。

葉瑃雯居士是位才女，懂音樂、善繪畫，手持的梵音

CD 也是她統籌製作，還發心助印結緣。
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